

# Journée d'échanges du 18 mars 2014 : Les bilans des émissions de GES et les plans d'actions

## Le Plan d'action et son suivi Synthèse de l'intervention de Sonia Darde

### Un bilan carbone pourquoi faire ?

Le bilan carbone n'est pas un outil. C'est une **démarche** de développement durable et à ce titre s'appuie sur 5 éléments de démarche **incontournables** : le pilotage, la transversalité, la participation, l'évaluation et l'amélioration continue.

Se lancer dans une démarche de bilan carbone est une **obligation** depuis la loi grenelle, tout comme pour les démarches de PDA et de PAE. Elle est aussi une **nécessité** pour mesurer nos progrès.

Il faut veiller à la cohérence et l'efficacité de ces démarches (PAE, Bilan carbone, PDA), notamment dans un processus de **certification** ISO 9001 voire 14001, **gages** de réussite d'une démarche d'exemplarité de l'Etat.

Faire un bilan carbone sur les scope 1 et 2 ne permet pas de voir la face cachée de l'iceberg : les déplacements domicile-travail par exemple sont très émetteurs en GES.

Il est important de rendre **visible** les actions et d'évaluer les gains pour démontrer que l'objectif est **réaliste** et que chacun peut y contribuer.

Ainsi, il faut pouvoir compter sur la **mobilisation** des agents pour la conception du projet mais également pour la mise en œuvre dans le temps. Pour cela une **communication positive, renouvelée et engageante** est un point clé de la réussite.